



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Consejo Superior de las Cámaras de Comercio ha dirigido al presidente del Consejo de ministros un substancial documento de gran trascendencia, que, aunque tenemos el texto, sentimos no poder publicarlo por su mucha extensión.

Examina en él de una manera concienzuda y clara la cuestión económica de España, y hace una crítica minuciosa de la deplorable gestión de nuestros gobiernos. Próxima la prórroga del presupuesto, no debe decretarse, a juicio de las Cámaras, sin la revisión y poda de cuanto sea permitido y sin otro límite que el conseguir que por la enajenación de los gastos se llegue a la reducción del de 1923. Para ello piden la reducción de plantillas de todos los funcionarios civiles en un 25 por 100 por lo menos; que se haga un inventario detallado de las obligaciones de España en Marruecos, y que desaparezca la partida de gastos reservados, de la que se abusa extraordinariamente.

Haceo bien las Cámaras en recabar los derechos de intervención en la vigilancia y aplicación del caudal público, y debían imitarla todos los organismos españoles interesados en que no sobrevenga la catástrofe económica que asoma por el horizonte.

Hemos vuelto a los viejos procedimientos electorales. El gobierno de la abyección liberal va a dejar tambores a aquellos otros que más se distinguieron en montar sobre bases tan falsas como la coacción y la farsa el tinglado de las elecciones. De todas partes llegan noticias de los atropellos cometidos por los gobernadores civiles. En Cataluña se quitan y ponen Ayuntamientos, como la cosa más natural del mundo, sin tener en cuenta que con ello se lastiman los sentimientos regionales, y se hace más odiosa la política centralista. En estos instantes en que se habla del problema catalán, el gobierno no encuentra otra solución más adecuada que hacer tabla rasa con todas las leyes e imponer el dominio de la farsa y de la coacción.

Como puede advertir el lector, no hay que esperar grandes cosas de las Cortes que se amañan. No es posible que venga la regeneración de España por un Parlamento que no ha de representar al verdadero país.

La actualidad es el complot nacionalista con el gobierno alemán. Los complotados, según dicen las agencias telegráficas, tenían el propósito de derribar al Reich, hacer desaparecer la hegemonía prusiana, apartar a los ministros socialistas del Poder, disolver el Reichstag, abolir la Constitución y proclamar la dictadura nacionalista.

No tenemos los antecedentes necesarios para formar juicio de esta cuestión pues aunque de los debates en el Landtag prusiano se desprende que, en efecto, ha existido el complot, parece que se exagera la gravedad del intento. No habrán sido instrumentos los conjurados de gentes interesadas en promover con aviesas intenciones, gravísimos complotes que dirigen al difícil y delicado problema del Ruhr por derrotar lo que hicieron imposible todo arreglo amistoso. Tanto las extremas derechas nacidas íntas, como las extremas izquierdas, atentas a sus fines partidarios políticos, necesitan perturbar la nación, que con miras al desquite y el cambio de régimen, otras para secundar acuerdos internacionales de carácter conquistador.

Hay, pues, que mirar con recelo esos terribles anuncios de complot nacionalista, ya que la Alemania senesca necesita no perder la serenidad en ningún sentido, si no quiere agravar su situación.

Sobrada razón tiene Lloyd George al defender, en su artículo dedicado a los documentos secretos de la guerra, el derecho que tiene, tanto él como los demás hombres de Estado a publicar íntegras las referencias de los actos en que intervinieron. Dice el ilustre estadista que es un elemental principio de justicia, defenderse con las mismas armas, cuando siguen ataca valiéndose de documentos que se estimaron como secretos y que a medias se mencionan para herir al adversario, pues resulta poco equitativo tolerar a un splandir a quien ataca si valiéndose de aquellos medios, y desaturar al ofendido, si volviendo por los fueros de la verdad, publica íntegros los documentos.

El artículo del exprimer ministro inglés constituye una justificación de su labor periodística actual y de su anunciado intento de publicar sus Memorias. El tema de su deber volar por el honor de su nombre, después de ser rudamente atacado por el expresidente de la república francesa, M. Poincaré.

Por la Virgen de la Caridad

La Procesión

La Junta de Gobierno del Santo Hospital de Caridad pone en conocimiento del pueblo de Cartagena que para el mayor orden de la procesión que ha de celebrarse con motivo de la Coronación de la Sma. Virgen de la Caridad, deberán los que deseen concurrir a ella, proveerse de un distintivo que se facilitará en el despacho de la R. la Superiora de dicho Hospital, desde el día 1 al 15 abril, rogándose se apresuren a hacerlo y que asistan con su correspondiente vela.

Tocan a su vez los trabajos llevados a cabo por la comisión permanente de festejos y Comité de honor, para la organización de fiestas cívicas con motivo de la Coronación de nuestra amada Patrona.

Desde luego las fiestas realizadas son como en un principio se dijera, del 16 de Abril al 22 del mismo.

En la Batalla de flores, que va a resultar vistosísima, el Ayuntamiento presentará cinco carrozas, cuyos bocetos son: «Vendedora gitana», «Kiosco oriental», «Jazz de flores», «Venido» y «Surtidor del siglo XV» habiéndose invitado a la comisión a todas las sociedades y entidades de la ciudad, para que presenten carrozas y antesien de la inscripción completamente gratis.

Los precios señalados para esta fiesta son: Tribunas altas, con opio en 1.000 ramos de flores, 40 pesetas; tribunas bajas con igualmente 100 ramos de flores, 20 pesetas. Sillas de 1.ª fila 2 pesetas y de 2.ª 1.ª.

El festejo tendrá lugar en la Alameda de San Antón.

El castillo de fuegos artificiales está encomendado al pirotécnico de Espiel don Rafael Rodríguez y costará de diez y ocho céntimos, finalizando con la presentación de una magnífica portada que representará la fachada del templo de la Caridad. Este festejo será en el M.º de Alfonso XII.

La corrida de toros, salvo no ocurrir nada en contra será el 23 de Abril con

Marcial Landa, Villalta y alternativa del torero de esta tierra Enrique Cano «Gavira», habiéndose adquirido para ella seis hermosos toros de Pablo Romero.

Los conciertos musicales estarán a cargo de las bandas militares y la iluminación de la calle de la Caridad, templo, Hospital y Ayuntamiento estará a cargo de una casa de Barcelona.

La comisión de este último festejo la componen el Ingeniero director de las Obras del Puerto, don Guillermo Conser, el arquitecto municipal y don Ignacio Góngora.

Los partidos de fútbol, ante la imposibilidad de venir el Arenas de Bilbao, se está en trato con Vigo y Madrid.

De hoy a mañana se recibirá de nuevo la comisión, accediéndose en definitiva días y horas de dichos festejos.

Ahora solo falta que todo el vecindario de Cartagena coopere con entusiasmo al adorno e iluminación general de la ciudad.

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid han venido los jóvenes estudiantes don Rafael y don Tomás de la Cerda.

Letras de luto

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se han celebrado esta mañana a las diez las Misas de la Emperatriz en sufragio del alma de don Adolfo Bernal Blázquez, que falleció el pasado día 19.

Muchos amigos del finado han asistido a este acto, testimoniando así el aprecio que le profesaban.

Descansen en paz, y reiteramos a sus afligidos hijos, entre ellos don Orenco colaborador de este diario, nuestra adhesión a su justo dolor por tan irreparable pérdida.

En la madrugada de hoy ha fallecido don Antonio Oliver y Rolandi, médico jefe del Santo Hospital de Caridad distinguido y respetable caballero que gozaba en Cartagena del general afecto y consideración.

Su entierro verificado esta tarde a las cinco ha sido acompañado de numerosísimo cortejo fúnebre, al que han concurrido las personalidades más salientes de la población.

Descansen en paz su alma, y reciban su hijo don Francisco Dionisio y demás familia nuestro muy sentido pésame.

El cadáver del aviador señor La Cierva

Como saben nuestros lectores, hace unos días ocurrió en el aeródromo de Dar Drias (Marruecos) un desagradable accidente de aviación, de resulta del cual murieron carbonizados los tripulantes de un aparato Bristol, don Rafael Ramírez de Cartagena, capitán de Ingenieros, y el teniente del mismo cuerpo don Enrique La Cierva, hijo del coronel de Ingenieros de la Armada de igual nombre, con destino en este Arsenal Militar.

El cadáver del infortunado señor La Cierva será trasladado a esta ciudad, donde llegará de un día a otro y será enterrado en este cementerio.

El teniente de Ingenieros don Enrique de La Cierva Miranda nació el día 15 mayo de 1901; contaba, por consiguiente veintidós años cuando ingresó en la Academia en 7 de septiembre de 1916 y tenía en el empleo de teniente la antigüedad de 9 de julio de 1921.

Actualmente se hallaba disponible y en Comisión en el servicio de aviación.

La Semana Santa en Cartagena

El Lavatorio de Pilatos

Mañana tarde a las cuatro se verificará en el balcón de la Casa de Correos, en la plaza de San Francisco, el tradicional Lavatorio de Pilatos, cuyo acto asistirán los tercios de soldados romanos y granaderos.

La procesión de mañana

Mañana noche a las 8 comenzará a salir del templo de Santa María de Gracia la hermosa procesión de Nuestra Señora de la Caridad, con sujeción al orden siguiente:

Guardia municipal.
Sección de guardias de Seguridad con tercerolas.
Guitones: don Ramón Calisto Colón, don Juan de la Rocha, don Andrés Hernández y don Francisco Lizares.
Granaderos, con charanga.
Comisarios don Pedro Garci, don Eduardo Vera, don Angel Obrador, don José Piñana y don Julio Fajardo.

Trono La Samaritana, banda y tercio.
Comisarios: don Luis Cervantes y don Gregorio Carbajal.
Comisarios del trono: don José Segundo Bernal y don Florentino Izquierdo.
Cuerpo general. Mayordomo: don José Martínez de Galisoga.
Tercio de Hebreos: Comisarios: don José Iglesias, don Juan González Salomón, don Eduardo Gómez Marcial, don Francisco M. de Galisoga y don Guillermo Boltri.

Oración del Haerto: banda y tercio.
Comisarios: don Ramón Calisto Arroyo y don Guillermo López Biebert.

Osculo, banda y tercio.
Comisarios: don Luis de Lara y don Fermín Pagán. Comisarios del trono: don Francisco Lizares, don Joaquín de la Vega y don José Martínez.
Prendimiento. Miserere y tercio.
Comisarios: don José Cervantes y don Manuel Valderas.
Comisarios del trono: D. Juan Iglesias, don Antonio Fernández y don Jacinto Moncada.

Cuerpo General. Hermano Mayor don Casiano Ros, don Gedeón Daró, don Justo Aznar y don José Duero.
Tercio de Armados: Comisarios: don José García Orotunda, don José González, don Mariano Mogica, don Antonio Ruiz Garrigós y don Juan González Santiago.

Tercio y Trono: Comisarios: don Antonio López, don Federico Maestro y don José Agulló.
Cuerpo General. Mayordomo: don Alberto Daño.
San Pedro, banda y tercio.
Comisarios: don Ovidio Madrid y don Carlos Mateo.

Comisarios del trono: don Juan Moreno, don Francisco de la Cerda y don Juan Moreno (hijo).
San Juan, banda y tercio.
Comisarios: don Eduardo Moncada y don Antonio Cantó.
Comisarios del trono: don Juan y don Antonio Vich.

Cuerpo General. Mayordomo: don Juan Cervantes.
Virgen, orquesta y tercio.
Comisarios: don Lorenzo Tamaigo, don Cristóbal Campoy y don Antonio Eguaziza.

Comisarios del trono: don Pedro Ruiz, don Beldomero Meca y don Pedro Sánchez Meca.
Ayudantes: don Rafael Calisto, don Angel González, don Julio Ortega, don Serafín Pagán (hijo), don Antonio Mora, don Eduardo Ouesta y don Angel Martínez.

La del viernes de madrugada

Saldrá de la iglesia de Santo Domingo a las tres de la madrugada con el itinerario de años anteriores, con la variación a que obliga el arreglo de la calle Honda.

Guitones: don César Fernández Villamarzo, don José Berberá, don Gaspar Gil y don Ignacio y don Manuel Ramón.

Granaderos: don Miguel Guersch, don José Ochoa, don Miguel Escobar (hijo) y don Antonio García Arévalo.
Jesús Nazareno.
Costeado por la Cofradía.
Plana Mayor.
Ayudante: don Juan Martínez Iglesias.

Tercio de Judíos
Comisarios: don Fernando Flores; don Nicolás Saenz; don José López Martínez; don Ramón Alonso y don José Andrés.
Ayudante: don Julián Bida.
La Verónica.
Costeado por don Sebastián Tobal; don Pedro Sabater (hijo) y don Rafael Izquierdo.
Comisarios: Los mismos.
San Juan.
Costeado por don Juan Antón.
Tercio: don Alvaro Antón.
Comisarios del trono: don Juan y don Andrés Antón; don Camilo Martínez Romero y don Antonio Vicente.
La Dolorosa.
Costeado por la Excelentísima Señora Marquesa de Fuente González.
Comisarios del tercio: don Sebastián García y don Teodoro Gómez de Torregrosa.
Comisarios del trono: don Antonio y don José Bonal; don Federico Ocasal; don Manuel Carreras; don Justo Hernández y don Juan Marín.
Cerrará la marcha un pligete de Infantería de línea.

La del viernes en la noche

Saldrá de la iglesia de Santo Domingo a las 8 de la noche y recorrerá el mismo itinerario que en años anteriores, con la sola variación de la calle de Balcones Azules e Ignacio García, por el mal estado del pavimento (en construcción) de la calle Honda.

El orden será el siguiente: Guitones; los mismos que por la mañana.
Granaderos; los mismos comisarios.
La Agonía, trono costado por una peña Matraja y la casa de los señores Herederos de don Federico Moreno. Banda y tercio.
Comisarios del tercio: don Antonio Hernández; del trono, don Antonio Vicente, don Justo Hernández y don Manuel López.

La Piedad, trono costado por don Andrés Antón. Comisarios don Andrés Antón, don Ramón Martínez. Banda y tercio.
Sepulcro, magnífico trono costado por don Pedro López, don Ignacio